

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Simpulan**

Kepedulian masyarakat terhadap Al-Qur'an di Desa Martadah Kecamatan Tambang Ulang Kabupaten Tanah Laut ini dikategorikan baik sebab masyarakatnya masih antusias dalam memperhatikan Al-Qur'an, Dari banyaknya masyarakat di Desa Martadah kebanyakan mereka ikut berkegiatan yasinan, dan dari keseluruhan responden penelitian dengan menyatakan bahwa mereka senantiasa melafalkan Al-Qur'an untuk dibaca, seperti setiap malam Jum'at membacakan Surah Yasin, al-Waqi'ah, dan al-Mulk, serta subuh Jumat membacakan Surah al-Kahfi. Kegiatan ini merupakan kegiatan rutin yang dilakukan warga Desa Martadah dalam melazimkan Al-Qur'an dan sebagai bentuk kepedulian terhadap Al-Qur'an.

Adapun dalam segi Bacaan, hafalan dan pemahaman masyarakat Desa Martadah Kecamatan Tambang Ulang terhadap Al-Qur'an berbeda-beda. Terkait dengan bacaan, masyarakat dalam membaca Al-Qur'an tergolong baik, sekitar 74% masyarakat lancar dalam membaca, 15% kurang lancar, dan 12% lainnya tidak lancar. Adapun terkait dengan hafalan, 24% masyarakat memiliki hafalan Juz 30 dan surah-surah lainnya, 50% hafal surah-surah pendek, dan 26% kurang hafal. Adapun pemahaman masyarakat terhadap Al-Qur'an juga menunjukkan bahwa 68% masyarakat memiliki pemahaman dan mengerti terkait isi kandungan Al-Qur'an dan 32% lainnya tidak mengerti. Perbedaan bacaan, hafalan, dan pemahaman masyarakat

ini didasari atas pendidikan dan kemampuan yang berbeda-beda. Akan tetapi seluruh responden mengupayakan untuk belajar Al-Qur'an baik dengan berguru ataupun ikut pengajian.

Kemudian dalam hal Partisipasi dan kontribusi masyarakat Desa Martadah Kecamatan Tambang Ulang Terhadap kegiatan yang berkenaan dengan Al-Qur'an adalah dengan cara mengajarkan Al-Qur'an, mengikuti pengajian, mengikuti perlombaan, serta membantu dalam kegiatan Desa Martadah yang berkaitan dengan Al-Qur'an.

## **B. Rekomendasi**

1. Bagi kepala Desa Martadah, pembelajaran Al-Qur'an di Desa Martadah untuk anak-anak sangat diperhatikan dan di fasilitasi, namun sayangnya belum ada fasilitas pembelajaran untuk para lansia, akan lebih baik lagi jika pembelajaran Al-Qur'an untuk para lansia juga difasilitasi dan diperhatikan.
2. Bagi masyarakat Desa Martadah Kecamatan Tambang Ulang agar senantiasa mempelajari Al-Qur'an baik melalui berguru maupun ikut pengajian.
3. Bagi para akademisi yang mungkin ingin meneliti hal yang serupa dengan ini agar kiranya dapat meneliti di tempat dan kondisi yang berbeda, Hal ini tentu menjadi peluang untuk memperkaya pengetahuan tentang kepedulian Al-Qur'an di berbagai daerah yang keadaan dan karakter-karakter masyarakat yang berbeda-beda